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У сайта ОБ № 23 теперь 
новый адрес: ob23.dz72.ru

ПРОФОРИЕНТАЦИЯ

c Олег ВЛАДИМИРОВ
e ФОТО АВТОРА

Четыре вуза и четыре кол-
леджа привлекали буду-
щих абитуриентов на яр-
марке учебных мест, кото-
рую Центр занятости насе-
ления провёл на базе моло-
дёжного центра.

Рано или поздно. Совсем по-
взрослому выглядевшие девя-
тиклассники первой школы Ро-
ман и Влад разошлись во мне-
ниях. Влад оставаться в школе 
ещё на два года не хочет, ищет 
варианты поступления на базе 
девяти классов. Роман считает, 
что надо иметь хорошую базу и 
продолжать учёбу. Оба соглас-
ны с тем, что ситуации бывают 
разные, везде есть свои плюсы 
и минусы. Романа вообще-то 
привлекает программирова-
ние, причём не на мобильных 
устройствах, а на компьютере. 
Присмотрел вроде бы направ-
ление информационной безо-
пасности в агротехнологиче-
ском колледже на базе один-
надцати классов.

- Эта ярмарка помогает 
определиться с профессией. 
Тут можно подойти, спросить, 
всё объяснят и расскажут про 
каждую специальность, - ком-
ментирует школьник.

Девятиклассница Татьяна 
приехала из Заводоуковска. 
На ярмарке помогала сотруд-
никам ялуторовского филиа-
ла Тюменского медицинского 
колледжа демонстрировать 
тренажёр для отработки при-
ёма Геймлиха - это метод пер-
вой помощи, когда нужно ос-
вободить верхние дыхатель-
ные пути.

- Очень хочу поступить по-
сле девятого класса в ялуто-
ровский медколледж и жела-
тельно на бюджетное место, - 
мечтает девушка.

К сожалению, в нашем мед-
колледже такой бюджетной 
возможности на базе девято-
го класса нет. Кажется, об этом 
и шептались тихонько препо-
даватели.

Цели и средства. Тема целево-
го обучения стала не самой за-
метной, но одной из основных 
на ярмарке. Сюда в качестве по-
тенциальных работодателей 
пришли представители ОБ № 23.                                                                                     
Нехватка кадров ощущает-
ся, конечно, не только в на-
шей больнице, но и повсе-                                  
местно.

- С этого года изменился по-
рядок поступлений по догово-

рам целевого обучения. Сейчас 
нужно заходить на сайт «Рабо-
та России» и выбирать наше 
лечебное учреждение, где мы 
предлагаем эти квоты, - объяс-
няет начальник отдела управ-
ления персоналом ОБ № 23                                                                                    
Анна Оленькова. - Введены так-
же меры поддержки в виде сти-
пендии, раньше такого для це-
левиков не было. После подачи 
заявки через сайт к нам прихо-
дят списки поступивших в ме-
дицинский вуз или колледж. 
После целевого обучения нуж-
но отработать у нас пять лет. 
Кроме того, мы можем пред-
ложить целевую ординатуру!

Стоит заметить, что по це-
левому обучению можно по-
ступить не только в вуз, но и в 
учреждение среднего профес-
сионального образования. Од-
нако всегда есть нюансы, кото-
рые заметят практики.

- Тут нужно смотреть, что 
прописано в договоре. Чаще 
всего предлагают стопроцент-
ное трудоустройство, стипен-
дию, оплату, но надо внима-
тельно читать условия, - де-
лится наблюдениями препо-
даватель ялуторовского мед-
колледжа Альбина Павлова. 

Куда после школы?
Варианты поступления можно выбирать 
на ярмарке учебных мест

g Ярмарку посе-
тило около 500 
школьников

Сотрудники 24 пожарно-спасательного отряда агитировали учиться в Уральском институте МЧС

Школьники Роман и Влад придерживаются разных взглядов на то, 
когда лучше поступать: после девятого или одиннадцатого класса

КОНКУРС

Красота 
региона
c (Соб. инф.)

Фотографиями самых 
красивых мест делятся 
жители Тюменской об-
ласти. Они уже отправи-
ли первые работы в со-
циальные сети губерна-
тора Александра Моора, 
объявившего конкурс.

- Рамзия Ниязова при-
слала виды реки Тобол 
возле деревни Тоболту-
ры Тобольского района. 
Очень атмосферный кадр 
с лодкой на берегу. Так-
же делюсь кадрами Вя-
чеслава Яковлева - автор 
поймал красивую радугу 
в селе Носырево Нижне-
тавдинского района. Ну 
и лёгкий туман на дру-
гом фото тоже никого не 
оставит равнодушным, - 
представил фотографии 
и авторов глава региона 
в своём телеграм-канале.

Конкурс проводится в 
два этапа. До 1 декабря 
организаторы принима-
ют снимки. Затем выбе-
рут десять лучших работ, 
и за них жители региона 
будут голосовать на стра-
нице губернатора в соци-
альной сети «ВКонтакте». 
Подарком победителю 
станет тур выходного дня 
для пяти человек с посе-
щением термального ис-
точника.

Подпишитесь 
на I полугодие 2025 г.

Уважаемые читатели! 
На «Почте России» 

идёт подписная 
кампания на газету 

«Ялуторовская жизнь» 
на I полугодие 2025 г. 

Оформить 
подписку 

можно 
в любом 

отделении. 
Оставайтесь 

с нами!
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Встречу в молодёжном цен-
тре организовали 12 ноя-
бря по инициативе упол-
номоченного по защите 
прав предпринимателей 
в Тюменской области. По-
добные дни консультаций 
проводятся у нас в регио-
не уже пять лет, второй год 
их устраивают в выездном 
формате.

Все и сразу

Всю пленарную часть встре-
чи в роли модератора провёл 
уполномоченный по защите 
прав предпринимателей в Тю-
менской области Павел Мень-
щиков.

- Здесь мы 
объединяем 
максимально 
возможное 
количество 
представите-
лей контрольно-
надзорных органов и муни-
ципальной власти, с которы-
ми взаимодействуют уважае-
мые предприниматели, - объ-
яснил, зачем всё это нужно, 
Павел Михайлович.

При ведении или расшире-
нии своего дела предпринима-
телям необходимо взаимодей-
ствовать с представителями 
налоговой, социального фонда, 
структур МЧС, Роспотребнад-
зора, Росреестра, кадастровой 
палаты, сельхоз- и технадзора, 
с коммунальщиками и многи-
ми другими. Отсюда главная 
задача - получить личные кон-
сультации. Им посвятили вто-
рую часть программы.

- Спасибо, что пригласи-
ли, дорогие друзья! Именно 
так хотелось бы обращаться 
к предпринимательскому со-
обществу со стороны органов 
прокуратуры. Наши двери от-
крыты, но поскольку у пред-
принимателей не всегда хва-
тает времени дойти до нас, мы 
участвуем здесь, чтобы отве-
тить на ваши вопросы, - об-
надёжил ялуторовский меж-
районный прокурор Денис Та-
машакин.

- Наши предпринимате-
ли в ходе своей деятельности 
сталкиваются с огромным ко-
личеством вопросов, которые 
необходимо решать. Поэто-
му такое мероприятие весьма 
востребовано, - подтвердил 
глава Ялуторовска Вячеслав                                  
Смелик.

Преимущество 
по имуществу

Главной темой пленарной 
части стала возможность полу-
чения имущества для ведения 
бизнеса предпринимателями и 
самозанятыми. Такую возмож-
ность дают власти областного 
и муниципального уровней. На 
официальном языке это назы-
вается имущественной под-

держкой малого и среднего 
предпринимательства.

- Как правило, для старта 
и развития бизнеса нужно 
движимое имущество (маши-
ны, инвентарь) и недвижимое 
(помещения под офис, произ-
водство, земельные участки). 
Многие сталкивались с тем, 
что найти их непросто, не 
говоря уже о высокой стои-                             
мости аренды или покупки, -                                                    
рассказала начальник отде-
ла по управлению област-
ной собственностью депар-
тамента имущественных от-
ношений Елена Чигрина. - Но 
в государственной и муници-
пальной собственности есть 
свободные объекты, которы-
ми бизнес может воспользо-
ваться на льготных услови-
ях! В этом суть имуществен-
ной поддержки.

В областном департамен-
те и в муниципалитетах есть 
списки объектов, которые по 
закону могут предоставлять-
ся только и исключительно 
предпринимателям. Сейчас 
в Тюменской области это 817 
земельных участков и мест 
для размещения, 768 нежилых 
строений, сооружений и поме-
щений, 1949 единиц движи-
мого имущества. 23% из это-
го перечня свободны, их гото-
вы передать предпринимате-                                                                  
лям. 

Конкретно в Ялуторовске 
есть 9 участков и 10 зданий, в 
районе - 4 и 11 соответственно. 
На льготных условиях можно 
получить такое имущество в 
аренду без торгов по снижен-
ной ставке, иметь дополни-
тельную поддержку в случае 
капремонта и преимущество 
продления аренды. 

Приоритет тут у так назы-
ваемых социально значимых 
предприятий и самозанятых. 
Более того, скидка от рыночной 
стоимости аренды может до-
стигать 75%! Ялуторовска это 
тоже касается. Айтишникам 
так вообще сдадут в аренду 
по рублю за квадратный метр. 
Но именно недвижимость, а 
не землю. 

И ещё одна интересная для 
предпринимателей деталь: 
если позволяют финансы, у 
них есть преимущество по вы-
купу в собственность арендо-
ванного ими ранее казённого 
имущества. Одно из условий - 
арендовать его более двух лет, 
и ещё множество нюансов. Де-
тали нужно уточнять в каж-
дом отдельном случае в депар-                                                          
таменте имущественных от-
ношений или местной адми-
нистрации, то есть самим про-
являть инициативу и держать 
руку на пульсе.

С выгодой для города

Практика показывает, что 
многие муниципальные объ-
екты на балансе местных                      
администраций не относятся 
к профильным активам, поэ-
тому гораздо выгоднее отда-
вать их в управление и обу-
стройство предпринимателям.

- Такими могут быть кино-
театр, баня, производствен-
ные цеха, фермы, - заметил за-
меститель главы Ялуторовска 
Сергей Стрельников. - Хотя это 
и собственность муниципали-
тета, абсолютно правильно пе-
редать её бизнесу. Она не но-
вая, но умелые руки приведут 
её в порядок. Один из приме-
ров - в прошлом году мы пе-
редали предпринимателю цех 
на 1000 квадратных метров на 
улице Сирина. За месяц он пе-
реехал и наладил там металло-    
обрабатывающее производство.

Далее Сергей Александро-
вич обрисовал современный 
инвестиционный потенциал 
города. Сейчас реализуются 
35 проектов на общую сумму 
три с половиной миллиарда                                                 
рублей. Большинство из них 
поддержаны через предостав-
ление земельных участков. 
При этом земель в Ялуторов-
ске не так уж и много - город 
ограничен поймой Тобола и 
двумя трассами. 

Но появилась специфиче-
ская особенность: с рекон-
струкцией федеральной маги-
страли и уменьшением време-
ни на поездки растёт интерес 
к Ялуторовску со стороны тю-
менских бизнесменов. Правда, 
они хотят прийти в уже гото-
вую инфраструктуру на усло-
виях аренды без капитальных 
вложений. Отсюда одна из не-

скольких идей дальнейшего 
развития муниципалитета: 
нужен промышленный парк 
с готовыми под аренду пло-
щадками на 500-1000 кв. м. Его 
можно было бы создать за счёт 
средств местных инвесторов. 
Это серьёзное и долгоиграю-
щее предложение, над которым 
предлагают подумать нашим и 
соседним предпринимателям. 

Напрашивается и создание 
офисного центра наподобие 
делового дома «Сретенский». 
Но только в залинейной части 
Ялуторовска, где ощущается 
нехватка таких офисных по-
мещений. Ориентировочно - на 
улице Северной, где есть сво-
бодный участок на 800 кв. м. 
С производственными площа-

дями за линией как раз более-
менее нормально, одни только 
свободные цеха «Бурнефтема-
ша» на 5200 кв. м чего стоят. 
Туда ищут арендаторов. Тре-
тье инвестиционное предло-
жение от города - площадка на 
12 тыс. кв. м в районе пустош-
кинских дач для возведения 
банного комплекса.

Лицом к лицу
В Ялуторовске провели единый день консультаций 
для местных предпринимателей

g У предпри-
нимателей есть 
льготы, но ими 
нужно уметь 
пользоваться

Руководитель местного представительства Торгово-промышленной палаты 
предприниматель Василий Осколков беседовал о взаимодействии 
с ялуторовским межрайонным прокурором Денисом Тамашакиным

В единый день предприниматели могли получить консультацию
от представителей различных ведомств

Наведите камеру смартфона 
на QR-код, чтобы перейти 
на интернет-страницу уполномоченного 
по защите прав предпринимателей 
в Тюменской области
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ОФИЦИАЛЬНО

Рекомендации по результатам 
проведения публичных слушаний 
по проекту решения Ялуторовской 
городской Думы «О внесении изменений 
в Устав города Ялуторовска»

г. Ялуторовск                       13 ноября 2024 года

Обсуждение проекта решения Ялуторовской 
городской Думы «О внесении изменений в Устав 
города Ялуторовска» проводилось 13 ноября 2024 
года с 14-00 до 15-00, при обсуждении присут-
ствовало 15 граждан.

По результатам публичных слушаний участни-
ки публичных слушаний рекомендуют: Ялуторов-
ской городской Думе рассмотреть на очередном 
заседании проект решения «О внесении измене-
ний в Устав города Ялуторовска».

- У нас целевые договоры 
были с тюменским сана-
торием «Сибирь», кото-
рый полностью оплачи-
вал обучение шести сту-
дентов. Но так бывает не 
всегда. Иногда ограни-
чиваются только гаран-
тией трудоустройства и 
предоставлением преи-
мущества при равенстве 
баллов во время посту-
пления.

Что привлекает. Школь-
ники бывают разными, 
но сейчас в основном по-
коление приучено к ярко-
му зрелищу и действию. 
Неудивительно, что боль-
ше всего интереса у по-
тенциальных абитури-
ентов вызвали демон-
страция навыков первой 

помощи от медицинского 
колледжа и примерка по-
жарно-спасательной эки-
пировки от представите-
лей МЧС. С одной сторо-
ны, есть над чем заду-
маться другим учебным 
заведениям, с другой - 
невозможно объять не-
объятное при десятках 
и даже сотнях специаль-
ностей в вузах. 

Кстати, традиционно 
в ярмарке участвовали 
аграрный университет 
Северного Зауралья, ин-
дустриальный универ-
ситет и тюменский госу-
дарственный. Впервые за 
несколько лет снова при-                                                                 
ехали из техникума строи-     
тельной индустрии и го-
родского хозяйства, а 
также из колледжа циф-
ровых и педагогических 
технологий. 

Куда после школы?
Варианты поступления можно выбирать 
на ярмарке учебных мест

Татьяна Бахарева специально приехала 
из Заводоуковска - она мечтает поступить 
в медицинский колледж

ДОБРЫЕ ДЕЛА

c Анна МИСЛЕР

Степенный великан 
Беркут, игривая Тоби, 
не терпящая сопер-
ников Дуся… На пере-
держке у Натальи Ми-
тяшиной сейчас более 
тридцати кошек.

Кто-то скажет, что это 
странно, кто-то ухмыль-
нётся. Только вот чужое 
мнение не является для 
горожанки жизненным 
приоритетом. И это хо-
рошо, иначе что было 
бы с бездомными пуши-
стиками?

- Беркута привезли из 
Беркута. У него был абс-   
цесс. Женщина, которая 
сообщила о коте, не смог-
ла взять его себе, так как 
у самой уже несколько 
животных в доме, - рас-
сказывает волонтёр. - А 
вот эту кошечку остави-
ли на СТО. Её мужчины 
утром нашли. Обморо-
зила уши и хвост, при-
шлось ампутировать, 
так как началась ган-
грена. Она долго никого 
не подпускала. Неделю 
назад впервые подошла 
ко мне, голову на колени 
положила. 

Наталья говорит, что 
котят чаще всего выбра-
сывают за городом в ко-
робках (их находят мото-
циклисты либо велоси-
педисты) или оставляют 
возле мусорок. 

- Был случай, когда в 
автобусе кондуктор на-
шёл сумку с двумя котя-
тами: кто-то просто оста-
вил их и вышел на оста-

новке. Очень часто при 
расселении ветхих домов 
хозяева не забирают ко-
шек и собак в новое жи-
льё, - сетует женщина.

В мыслях и делах. Каж-
дый питомец Натальи 
со своей, увы, грустной 
и говорящей о людской 
бесчеловечности исто-
рией. У волонтёра груп-
пы «Рука помощи» со-
страдание выражается 
в ежедневных действи-
ях. Вся неделя букваль-
но расписана по часам, 
ведь самозанятая горо-
жанка свой график вы-
страивает сама. В семь 
утра она кормит живот-
ных, осматривает, отме-
чает активность каждого. 
Затем приступает к убор-
ке и проветриванию. Ми-
ски питомцев хозяйка на-
полняет трижды в день. 
Вечером особое внима-
ние уделяет медицин-
ским процедурам, обра-
боткам и перевязкам. Тог-
да же появляется время 
для игр с котятами. Кста-
ти, супруг Натальи Иван 
тоже волонтёр. Мужчина 
может и укол котам по-
ставить, и к ветеринару 
их свозить. 

Хозяин заботится о 

комфорте не только в сво-
ём доме, но и в помеще-
ниях, где временно раз-
мещены найдёныши. В 
сенях тепло, в три яру-
са стоят клетки с живот-
ными, которые проходят 
лечение и вакцинацию, а 
основная часть «прописа-
на» в отдельном домике 
во дворе. Здесь тепло, ми-
ски всегда с едой, уста-
новлен фонтан с водой, 
вдоль стен маленькие ди-
ваны, комплексы, полки 
и лежанки - есть где и по-
спать, и поиграть, и ког-
ти поточить, отдельным 
рядом - туалеты. Кошки 
быстро понимают пра-
вила этого дома, что для 
пристройства большой                                   
плюс. 

- У нас дома на пере-
держке 36 кошек. Конеч-
но, это слишком много. А 
в группе с учётом собак - 
больше 118 животных. Во-
лонтёров - 15, хотя по го-
роду больше 50 человек, 
которые помогают уха-
живать за бездомными 
животными. Волонтёры 
из молодёжного центра, 
студенты подключаются 
к нашей работе, подпис-
чики группы поддержи-
вают регулярными пе-
реводами, - говорит На-
талья Николаевна. - Тем 
не менее очень нужны 
люди, готовые брать жи-
вотных на передержку, а 
ещё пиарить их. Необхо-
димы автомобилисты, го-
товые в выходной день 
возить подопечных на 
процедуры. 

С целью помочь. Сама 
Наталья в рядах волон-
тёров уже лет пять. Свой 
опыт педагога и руково-

дителя ялуторовчанка 
смогла с пользой приме-
нить в этом непростом 
деле. Известные горожа-
нам выставки кошек - её 
инициатива. Идею под-
держала администрация 
и уже четыре года подряд 
предоставляет группе                                    
добровольцев площад-
ку. Благодаря этому чет-
вероногие обретают свой 
дом. Кроме того, волон-
тёры начали выходить с 
уроками добра в образо-
вательные учреждения. 
Участвуют и выигрыва-
ют конкурсы на реали-
зацию своих проектов. 
Один из самых главных - 
«Стерилизация - важно», 
нацеленный на сокраще-
ние числа безнадзорных 
животных. 

- Если на лечение и 
кормление сбор средств 
идёт активно, то на сте-
рилизацию - тяжело. Кто-
то в противовес нашим 
действиям приводит при-
меры нападения собак на 
людей. А мы пытаемся 
донести, что стерилиза-
ция - это как раз профи-
лактика подобных слу-
чаев, - пояснила Наталья. 

В октябре в Ялуторов-
ске появилась АНО «Ко-
тоФея» - первая неком-
мерческая организация,                                 
деятельность которой 
направлена на развитие 
гуманного отношения к 
животным. Проект стал 
логическим продолже-
нием активностей Ната-
льи Митяшиной. Теперь 
горизонт возможностей у 
волонтёров расширился.

- Мы можем выходить 
на программы субсиди-
рования, на президент-
ские гранты и гранты 

губернатора Тюменской 
области. Сейчас мы сте-
рилизуем в год до 200 
животных. С финансо-
вой поддержкой можем 
взять в работу не только 
город, но и район. Также 
наши проекты позволят 
системно поддерживать 
людей, которые само-
стоятельно ухаживают 
за бездомными живот-
ными, - рассказала ру-
ководитель новой орга-
низации.

Впереди у зоозащит-
ников много планов и ра-

боты, поэтому свободные 
руки здесь всегда нужны. 
По мнению Натальи Ми-
тяшиной, отзывчивых 
людей в городе гораздо 
больше.

f СПРАВКА «ЯЖ». Связаться с 
зооволонтёрами или выбрать 
домашнего питомца можно в 
группе «Рука помощи».

Зооволонтёры строят планы

Наталья Митяшина мечтает открыть в городе котокафе, 
где посетители могли бы отдыхать в окружении 
пушистых хозяев заведения. Такой формат 
времяпрепровождения популярен в крупных городах 
и привлекает внимание к проблеме бездомных 
животных /ФОТО АВТОРА

g Согласно 
законодатель-
ству, закры-
вать продухи                                      
подвалов 
многоквар-
тирных домов 
запрещено
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